

// Service Presse
Tél. 02 40 99 67 06
presse@mairie-nantes.fr

Nantes, le 6 octobre 2020

CONSEIL MUNICIPAL DU VENDREDI 9 OCTOBRE 2020

Le Grand Bellevue labellisé « Cité éducative » pour favoriser la réussite éducative des enfants, des adolescents et des jeunes

Parmi 80 grands quartiers à l'échelle nationale, la Ville de Nantes, suite à une candidature déposée en 2019 conjointement avec la Ville de Saint-Herblain et le Département de Loire-Atlantique, a été labellisée « Cité éducative » pour le territoire du Grand Bellevue. A la clé de cette labellisation, un financement par l'État, à hauteur de 1,05 M d'€ étalé sur 3 ans, qui permet de développer des actions éducatives pour favoriser la réussite des enfants, adolescents et jeunes. A l'occasion de ce conseil municipal est validée la convention entre les différents acteurs, condition pour valider cette labellisation, qui s'intègre dans le projet du Grand Bellevue mené par Nantes Métropole.

Le contexte de cette labellisation

Le Ministère de l'Education Nationale et de la Jeunesse et le Ministère de la Cohésion des territoires et des relations avec les collectivités territoriales ont mis en place un dispositif de label d'excellence « Cité éducative ». Le quartier de Bellevue ayant été pré-sélectionné dans le cadre de ce programme, les Villes de Nantes et de Saint-Herblain et le Département de Loire-Atlantique ont déposé un dossier de candidature commun pour obtenir le label « Cité éducative » en partenariat avec la direction départementale des services de l'Education Nationale. La « Cité éducative » du Grand Bellevue figure parmi les 80 cités éducatives labellisées en février 2020. Une dotation de 1,050 M€ est prévue pour la période 2020 – 2022.

La Cité éducative du Grand Bellevue réunit :

- 7 écoles élémentaires ; Lucie Aubrac, Jean Zay, Alain Fournier, Le Plessis-Cellier, La Bernardière, La Rabotière, La Sensitive
- 3 collèges ; Debussy, Ernest Renand et Durantière en charge de la coordination du projet notamment pour l'Education Nationale.

Cette labellisation s'intègre dans le cadre du projet du Grand Bellevue porté par Nantes Métropole, qui intègre non seulement le changement du cadre de vie mais aussi la cohésion sociale, le développement économique et l'emploi. L'attention à la jeunesse du Grand Bellevue a été fortement soulignée par les acteurs de terrain.

5 enjeux prioritaires

Le projet est fondé sur une meilleure articulation des acteurs institutionnels et associatifs en vue de réduire les écarts éducatifs entre les enfants. L'objectif est de mettre en place une démarche concertée pour permettre des actions éducatives et sociales complémentaires les unes aux autres, pour la réussite des enfants de Bellevue en lien étroit avec les familles.

Des réunions de travail entre les villes de Saint-Herblain et Nantes, le Département, les services de l'Education Nationale et le service de la préfecture, ont déjà débuté et se poursuivent, pour agir autour de 5 enjeux :

- **la promotion de la continuité éducative**, qui s'appuiera sur des projets renforçant à la fois la continuité verticale, entre les différentes étapes de la scolarisation de la vie de l'enfant (lien petite enfance – école – collège – lycée), et horizontale entre les différents temps d'une journée de l'enfant et des professionnels qui l'encadrent ;
- **le renforcement de l'attractivité des établissements scolaires** concernés, au travers de l'excellence et d'une éducation novatrice ;
- **l'ouverture aux acteurs économiques** du quartier et de l'ensemble du territoire par la valorisation des réussites ;
- **une relation de confiance avec les familles** que les acteurs de la cité éducative veilleront à favoriser ;

- **la création d'un collectif de professionnels** afin de renforcer les échanges entre les équipes éducatives qui interviennent sur les différents temps de l'enfant.

Les prochaines étapes

Afin d'accompagner les différents acteurs dans la réalisation de ces 5 objectifs qui s'appuient sur une participation large des familles et des associations, les institutions partenaires ont retenu l'agence Indivisible. Celle-ci réalise actuellement une cartographie des acteurs du territoire afin de leur donner la parole sur les enjeux éducatifs propres au Grand Bellevue. Elle est également chargée d'organiser un séminaire d'acteurs le 18 novembre prochain. Ce temps fort rassemblera autour des enjeux, les partenaires institutionnels, les associations et des habitants du Grand Bellevue.

Des actions déjà engagées pour la réussite éducative

A Bellevue comme dans les autres quartiers d'éducation prioritaire, la Ville de Nantes apporte une attention spécifique pour la réussite éducative de chacun, avec des actions concrètes déjà proposées aux enfants des 4 écoles publiques nantaises (Lucie Aubrac, Jean Zay, Alain Fournier, Plessis-Cellier) faisant partie de ce territoire désormais « Cité éducative ». Quelques exemples d'actions :

> Ecole Jean Zay élémentaire

- projet de jardin depuis 2018, soutenu par l'association Jardine, sur le temps scolaire et périscolaire et en lien avec Léo Lagrange Ouest, Bretagne Vivante, Atlanbois et Créa'naturel
- poursuite du travail avec la compagnie Last Lunch « Ma vie à l'école », qui est un projet de documentaire où les élèves deviennent réalisateurs et acteurs de leur propre film

> Ecole Alain Fournier élémentaire

- projet Inventuriers sur l'année 2019-2020, sur la navigation, en lien avec la participation d'Armel Tripon au Vendée Globe
- reconduction de l'activité Multispot lancée cet été avec l'Accoord, pendant les vacances d'automne

> Lucie Aubrac élémentaire

- Un projet danse est mené de septembre 2020 à avril 2021, avec la compagnie Yvann Alexandre. Il s'agit d'un parcours artistique, qui comprend rencontre avec les artistes, création, et spectacle

Sans oublier Royal de Luxe, qui après avoir sillonné les écoles du quartier avec la « Fiat 500 tableau d'école », revient dans les écoles Plessis Cellier et Jean Zay en octobre et en novembre.